

飯豊山の懷深くにある秘湯。この温泉に行くには以前は新発田市街地より加治川治水ダムを通り、林道を掛留沢駐車場まで車で行き、そこから湯の平山荘まで徒歩で3.4km、約1時間の道のり。途中には見事なぶなの原生林があり、北俣川をつり橋で越えるのはスリル満点です。

平成15年に建て替えられた山荘の上流側に混浴の露天風呂、下流に女性専用の露天風呂があります。飯豊山から流れれる清流を見ながら、湯に浸かる気分はまさに天下一品です。泉質はナトリウムカルシウム塩化物硫酸塩泉でリュウマチ、痛風、皮膚病に効果があるとのこと。

くらしの方言 その4 「ひどい御馳走」

田舎の長男宅に帰省した次男夫婦が夕食にお呼ばれしました。

姑 「良子さん。なっても無えども、ます食で行ってたせえ。」

良子 「ありがとうございます。何もお手伝いもしません。」

長男 「いやへ、今日はひんでえごつおだの～。」

良子 「(次男に小声で)ねえ どうしてひどいの?こんなにおいしそうなのに。」

次男 「たいした御馳走だという意味なのさ。」

良子 「へえ～っ。じゃあ このトマトも新鮮でひんでえトマトですね。」

次男 「う～ん、それは～ 違うかも。」

良子 「?????」

「ひんでえ」とは「ひどい」ということで、残酷、過酷の意味のほかに、「ひんでえ旨(うま)い」など良い形容でも使います。田舎ではひんでえ御馳走がよいのです。



山荘も新しくなり湯の平への道も整田

平成15年に林道で落石があり、それ以降、加治川治水ダムから先は通行止めとなっていましたが、新発田市が落石対策工事を行った結果、今年10月からは徒步通行ができるようになりました。温泉にもいけるようになりました。新発田の秘湯を味わってはいかがですか。

5日目は 殿様街道でくとく旅④

会津街道から越後街道へ

我々が会津街道と呼んでいる道も、福島県に入ると「越後街道」と呼び名が変わった。今回は、延べ5日目。先回の終点、会津坂下町から会津若松市街地を抜け、滝沢町、沓掛峠を通り三代に至る「越後街道」約38kmの行程である。

NPO法人加治川ネット21の紹介

設立 1996年11月、2003年5月法人化

活動目的 21世紀を生きる子供たちによい環境(自然、伝統、文化)を残し、引き継ぐこと。

主な活動 水と親しみ水辺の大楽校、生き物調査、植物観察、小学校環境学習支援及び発表会開催、川辺や川並み散策、手前み作り、シンボジウム開催等

受賞歴 環境大臣表彰、新潟県環境賞、「日本の水をきれいにする会」会長表彰ほか

堀部安兵衛の誕生の地と名乗つている。これは安兵衛の母親が坂下の出身で、ここは安兵衛の母娘とその話に身づいているらしい。それと歌手の春日八郎氏が町内の出身ということで、同氏の記念館がある。

坂下の街並みには古くからの街道としての風格がある。酒屋、米屋、呉服屋等の家の構えや看板はどれも年季が入つて懐かしさを感じる。社務所兼公会堂に踊りに来ていたところではあちゃん3人に入会ったので、この木の歴史を聞いたが、よくわからないところだった。

ここで夏祭りに「ねぶた」を作つて盛大に練り歩くとのこと。その写真を見せてもらうと、青森のねぶたにも引けを取らない立派なねぶたの練り歩く姿が納められていた。(次号に続く)

映画「三丁目の夕日」は、多くの人の心を温かく包み込みました。こういう温かな気持ちは、どこか沸いてくるのでしょうか。それは、おそらく、人が意を持つてしてもかなわない、自然と人が生み出しているものの中にあるのでしよう。私たちは、長い月日をかけて自然を利用し、多くの文化を創つきました。川は自然と人が創り出したもっともダイナミックな文化でありアートです。そこに生げるものが集い、命を育んできました。

幸いなことに、下水道の普及や、化学肥料、農薬の低減で、一時的な生物的なことは知らないまでも、その存在が調和のとれたものとしてあるとき、風景は人に温もりを与えてくれます。しかし、そういう美しい風景も少なくなつてしましました。

自然の豊かな場所には匂いがあります。その土地の匂いもします。そこでの匂いは、それが調和のとれたものとしてあるとき、風景は人に温もりを与えてくれます。しかし、そういう美しい風景も少なくなつてしまっています。

NPO法人 加治川ネット21 事務局所在地 新発田市小戸886-1 電話:(0254)31-4111 ホームページアドレス:<http://www.inet-shibata.or.jp/~kjn21/>



川のある風景

うとんぼのいる水辺

幸いなことに、下水道の普及や、化学肥料、農薬の低減で、一時的な生物的なことは知らないまでも、その存在が調和のとれたものとしてあるとき、風景は人に温もりを与えてくれます。しかし、そういう美しい風景も少なくなつてしまっています。

自然の豊かな場所には匂いがあります。その土地の匂いもします。そこでの匂いは、それが調和のとれたものとしてあるとき、風景は人に温もりを与えてくれます。しかし、そういう美しい風景も少なくなつてしまっています。

